
令和元年７月31日  

 

 魚沼市議会議長 遠 藤 徳 一 様 

 

産業建設委員会 

委員長 佐 藤 敏 雄 

 

産業建設委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１）各種委員の選任について 

        （２）今後の委員会活動について 

        （３）行政視察について 

        （４）内水対策事業（四日町地区）について 

        （５）現地調査 

        （６）現地調査の総括について 

        （７）その他 

 

２ 調査の経過 ７月 31 日に委員会を開催し、上記事件について調査を行った。 

        各種委員の選任については、本委員会から選任すべき審議会等の

委員を選出した。 

今後の委員会活動については、執行部の進行経過等を確認しな

がら委員会活動を行い、緊急の課題や新たな課題について随時対

応していくこととした。 

行政視察については、これを行うこととし、視察先について正

副委員長及び事務局で調整することとした。 

内水対策事業（四日町地区）について、執行部から説明を受け

た。また現地調査として、７月16日に発生した大雨の被害現場を

現地視察し、視察調査後総括を行った。 
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産業建設委員会会議録 
 

１ 調査事件 

（１）各種委員の選任について 

（２）今後の委員会活動について 

（３）行政視察について 

（４）内水対策事業（四日町地区）について 

（５）現地調査 

・７.16大雨の被害現場（米沢地内） 

（６）現地調査の総括について 

（７）その他 

 

２ 日  時  令和元年７月 31日 午前９時 30分 

 

３ 場  所  広神庁舎 301会議室 

 

４ 出席委員  星 直樹、浅井宏昭、富永三千敏、佐藤敏雄、大屋角政、岡部計夫、 

              （遠藤徳一議長） 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 説 明 員  小幡産業経済部長、大島工務係長 

 

７ 書  記  櫻井議会事務局長、今井主任 

 

８ 経  過 

 

開  会（9：30） 

 

佐藤委員長  定足数に達していますので、ただいまから産業建設委員会を開会します。本委

員会は改選に当たり、各種委員の変更や今後取り組むべき課題及び行政視察について委員

会内部の案件に協議する初の委員会でありますが、先日の大雨による被害の状況の一部も

調査させていただきたいと思います。それでは議事に入ります。日程第１から日程第３に

ついては、委員会内部の協議になりますので、一部日程を変更して、日程第４、内水対策

事業（四日町地区）についてからを先にし、その後に日程第１から日程第３を協議するこ

とにご異議ありませんか。（異議なし）そのように決定しました。 

 

（４）内水対策事業（四日町地区）について 

 

佐藤委員長  日程第４、内水対策事業（四日町地区）についてを議題とします。資料が配付
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されておりますので執行部より説明を求めます。 

小幡産業経済部長  内水対策事業（四日町地区）について説明させていただきます。これま

でも産業建設委員会におきまして説明させていただいておりますが、基本設計、詳細設計

等を進めてまいりまして、ようやく設計内容がまとまりましたので、本日は概要について

配付資料により説明させていただきます。昨年度は排水ポンプ場用地につきまして、地権

者の方からご理解とご協力を賜りまして、用地の取得を無事に終えることができました。

大きな一歩だと感謝しております。また昨日は午後７時から小出庁舎におきまして四日町

地区及び袖八川流域浸水対策協議会が開催されまして、同じ内容で概要の説明をさせてい

ただきました。おおむね了承していただいたところであります。本来であれば建設課長が

詳細について説明するところでありますが、本日は市長随行で出張しておりますので、建

設課大島工務係長に説明させますのでよろしくお願いいたします。 

大島工務係長  （資料「四日町・袖八川地区の内水対策計画の概要」により説明） 

佐藤委員長  ただいまの説明に質疑はありませんか。（なし）なければ本件は、以上といた

します。 

 

（５）現地調査 

・７.16大雨の被害現場（米沢地内） 

 

佐藤委員長  日程５、現地調査を議題とします。これより７月 16 日の大雨による被害現場

の一部を現地調査いたします。しばらくの間、休憩とします。 

 

 休  憩（10：00） 

 

 （休憩中に現地調査） 

 

 再  開（10：45） 

 

佐藤委員長  休憩を解き、会議を再開します。 

 

（６）現地調査の総括について 

 

佐藤委員長  日程６、現地調査の総括についてを議題とします。それぞれ皆さんから総括意

見等ありましたらお願いします。それでは、浅井宏昭委員からお願いします。 

浅井委員 先ほど見てきた 90 度に曲がっている川のところですけれども、現状復旧のほかに

県との協議で、またもうひと手間かけて災害がまた起きないようにするということだった

のでしっかりと検討していってもらいたいと思います。 

富永委員  同じところですが、やはり災害復旧で費用をかけて、それでまたその後現状を改

良するように工事するというのは、非常に期間も費用も損するというか無駄なので、そう

いう災害復旧だけではない補助事業があるのかどうなのか、また国の制度の改革を考えて

もらうべきだなと思いました。 
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大屋委員  両委員と同じ意見であります。 

岡部委員  改めてこの水害のすごさというのを再認識しました。先ほど３人がおっしゃるこ

とと私も同じですけれども、まず危険箇所というものを、水路をつくるときにもう少し考

えて、90 度に曲げるみたいな水路をつくらないでやるべきだったなと、こういこうことを

反省を生かして、次からいろんなことに役立てていただければいいと思ったところです。 

星委員  今までの委員と同じ意見ではありますが、最後にまた同程度の災害がきょう来ても

おかしくないと思いますので、１日も早く取りかかってほしいなと思います。 

佐藤委員長 委員の皆さんから意見等総括をいただきました。本件は引き続き調査していくこ

ととして以上といたします。 

 

（７）その他 

 

佐藤委員長  その他を議題とします。まず執行部でほかに協議、報告事項はありませんか。

（なし）議員の皆さんから執行部に対して何かありませんか。（なし）これで執行部から

は退席いただきます。大変お疲れさまでした。 

 

  休  憩（10：48） 

 

  （執行部退席） 

 

  再  開（10：49） 

 

佐藤委員長  休憩を解き、会議を再開します。 

 

（１）各種委員の選任について 

 

佐藤委員長  日程第１、各種委員の選任についてを議題とします。当委員会で推薦する各種

委員の互選について協議します。ただし、充て職として議長、副議長がその職につくもの

は除かせていただきます。市議会議員が各委員に選任されていますが、そのうち産業建設

委員会で選出をして当該委員になってもらうものとして、魚沼市都市計画審議会委員１名

であります。事務局に根拠条例等を説明させます。 

今井主任  （資料「市議会議員に関する委員一覧」により説明） 

佐藤委員長  ここでしばらくの間、休憩といたします。 

 

  休  憩（10：50） 

 

  （休憩中に懇談的に意見交換） 

 

  再  開（10：51） 
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佐藤委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。休憩中に協議いただいたとおり、魚沼市

都市計画審議会委員に、私、佐藤敏雄委員長を推薦することにご異議ありませんか。（異

議なし）異議なしと認めます。よってそのように推薦することに決定いたしました。本件

については以上といたします。 

 

（２）今後の委員会活動について 

 

佐藤委員長  日程第２、今後の委員会活動についてを議題といたします。過去の委員会での

調査案件、産業建設委員会での課題等について資料がありますので、事務局より説明させ

ます。 

今井委員  （資料「産業建設委員会での課題について」により説明） 

佐藤委員長  それではしばらくの間休憩し、休憩中に取り組むべき課題について委員会の自

由討議で意見交換したいと思います。しばらくの間、休憩とします。 

 

  休  憩（10：53） 

 

  （休憩中に自由討議） 

  ・有機センター、森林環境譲与税、観光振興計画、スキー場について重点的に取り組んで

はどうか。 

・豚舎の臭気問題、新しい野菜の開発、稲作農家の人で不足、異常気象に対する国土強靭

化対策は取り組みにくいのではないか。 

・委員長と副委員長で整理してもらいたい。 

・農政問題、ガス・水道・下水道の老朽化配管の対策、施設の老朽化の対策がどうなって

いるのか課題に挙げていただきたい。 

・ほかの委員会では挙げた課題についてどの程度進捗しているか執行部から説明を受けて

から絞っていこうかという取り組みもやっている。そのようなやり方もいいのではないか。 

 

  再  開（10：59） 

 

佐藤委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。今ほどたくさんの意見をいただきました。

今後の委員会活動の重点項目を選定するということで、当局から進行経過等を聞きながら

委員会活動を行うこととし、緊急の課題や新たな課題について随時対応をしていくことと

いたしますが、異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よってそのように

決定しました。 

 

（３）行政視察について 

 

佐藤委員長  日程第３、行政視察についてを議題といたします。本年の行政視察について協

議いたします。資料がありますので事務局より説明を求めます。 

今井委員  （資料「産業建設委員会行政視察について」により説明） 
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佐藤委員長  しばらくの間、休憩し委員間の自由討議といたします。 

 

  休  憩（11：01） 

 

  （休憩中に自由討議） 

・森林環境税活用先進事例をメーンとしてほしい。 

・山梨県小菅村はどうか。小さな村だが、観光、移住、定住で人口が増えている。 

・源泉活用の地熱発電事業というのはすごくいいと思うが、この周辺は温泉は出るが、地

熱を利用できるような場所があるのかどうなのかという問題もある。 

・小水力発電は可能性があるのではないか。 

・小水力発電は以前から何回もやっている。 

・委員長、副委員長に一任する。 

 

  再  開（11：06） 

 

佐藤委員長  休憩を解き、会議を再開いたします。行政視察につきましては皆さんからいろ

んな意見をいただきました。それを踏まえ、正副委員長及び事務局に一任とし、素案を作

成することで異議ございませんか。（異議なし）異議なしと認めます。よってそのように

決定いたしました。委員の皆さんからその他ご意見、協議事項はありませんか。（なし）

本日の会議録の調整については委員長に一任願います。本日の産業建設委員会は、これに

て閉会します。 

 

  閉  会（11：07） 


